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ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ

ТОРЭКС-ХАБАРОВСК

Выходит с 9 апреля 1939 года, распространяется бесплатно

Хабаровский краевой комитет Горно-металлургического профсоюза 
России сердечно поздравляет вас с наступающим Новым 2018  годом!
Немного времени осталось до того момента, когда 2017 год 
уйдёт в прошлое, а на смену ему придёт новый 2018 год.
Сколько было перемен в нашей жизни, но всё равно каждый новый 
год — это новые ожидания, новые волнения, новые перспективы.
Не зря говорится, как Новый год встретишь, так его и проживёшь. 
Поэтому желаю вам, чтобы в новогоднюю ночь у вас было доброе, 
радостное настроение, чтобы встретили вы Новый год с самыми доро-
гими и любимыми  людьми, со своей семьёй и хорошими друзьями.
И пусть обязательно сбудутся все желания, которые 
мы по доброй традиции загадываем под бой курантов.
А самое главное пожелание — чтобы наступающий 2018 год был 
лучше, успешней, чем год уходящий, чтобы он принёс вам и ва-
шим семьям радость, любовь и достаток, крепкого здоровья, про-
цветания, успехов и удачи во всех добрых делах и начинаниях!
Председатель Хабаровского Краевого комитета ГМПР  Р.М.Халиков.

Дорогие металлурги!

Уважаемые заводчане!

От всей души поздравляю вас с Новым Годом и Рождеством! 
Уходящий 2017 год был сложным для нашего металлургического 
предприятия, и я очень надеюсь, что в будущем, 2018-м году, мы 
общими усилиями сумеем приумножить экономический, кадровый 
потенциал завода, а также добиться стабильного роста его произ-
водства. Уверен, нашему трудовому коллективу по силам выйти на 
безубыточную работу и реализовать все задуманные планы.
Пусть в ваших семьях царят мир и взаимопонимание. Здоровья и 
счастья вам и вашим близким.
С Новым 2018 годом!
     Генеральный директор
     ООО «ТОРЭКС-Хабаровск»                                        В.Н. Лебедев

Уважаемые коллеги!

Поздравляю вас с наступающим Новым Годом и Рождеством!
Сегодня мы провожаем уходящий год. Для нашего предприятия 
это было время серьёзных испытаний, которые нам всё же удалось 
преодолеть. Однако время трудностей не закончилось и многое 
ещё предстоит сделать.
 Желаю вам и вашим близким в наступающем 2018 году празд-
ничного настроения, счастья и удачи, тёплых отношений в семье, 
здоровья родным и близким!
С Новым Годом и Рождеством!
     Управляющий директор
    ООО «ТОРЭКС-Хабаровск»                                       М.М. Лопатина 
    

Уходит в историю 2017 год. И по традиции мы вспоминаем прожи-
тое в уходящем году.
Конечно, каждому запомнилось что-то своё. Но есть события, кото-
рые значимы для всех.
Прошедший год был особенным для Комсомольска-на-Амуре. 
Наш город отметил своё 85-летие. Это был  важный праздник для 
каждого, кто вложил частицу собственной души и труда в Комсо-
мольск-на-Амуре. Он объединил усилия всех горожан на его разви-
тие, обеспечение в нём комфортной и достойной жизни.
Каждый день уходящего года был наполнен нашим общим сози-
дательным трудом. Мы продолжили реализацию масштабного 
плана Долгосрочного развития Комсомольска-на-Амуре, который 
был разработан по заданию нашего президента Владимира Влади-
мировича Путина. Мы строили и ремонтировали дороги и троту-
ары, завершили реконструкцию драмтеатра, возводили жильё, 
инженерную школу, спортивные комплексы, детский медицинский 
центр, приступили к реконструкции Набережной. Сохранили до-
стойный уровень социальной поддержки комсомольчан, которые 
нуждаются в заботе и внимании. Сделали ещё много полезного в 
образовании, культуре,  здравоохранении.
Комсомольск-на-Амуре, как и прежде, остаётся промышленной и 
инженерной столицей Востока России, надёжной опорой Родины. 
В этом ваша огромная заслуга, уважаемые металлурги! Спасибо 
вам за ваш неустанный труд, за вашу любовь к родному городу, за 
стремление сделать всё, чтобы он был как можно лучше и краше, 
удобнее для жизни.
От имени администрации города, депутатов городской Думы 
поздравляю вас с наступающим Новым годом! Желаю крепкого 
здоровья, счастья и успехов в ваших делах! С Новым годом!
    Глава города                                                            А.В. Климов

Уважаемые металлурги
Комсомольска-на-Амуре!

Сердечно поздравляю вас с наступающим Новым 2018 годом и 
Рождеством!
Желаю вам ровной и благополучной дороги к успеху, чётких целей 
и перспективных планов, неугасаемых сил и дружбы коллектива, 
семейного счастья и благополучия, высокого достатка и неизмен-
ной удачи. Пусть будут здоровы ваши близкие и родные люди, а 
новогодняя ночь исполнит желание каждого из вас и подарит всем 
чудесное настроение.
Председатель профкома
ППО «Амурметалл»                                             Е.М Шаманская

Уважаемые металлурги!

Закончился 2017 трудовой год, и на пороге Нового 2018 года я же-
лаю вам только позитивных изменений, уверенности и поддержки 
коллег и сотрудников, ваших родных и близких! Доверия, надёж-

ности во всех отношениях! Пусть мечты сбываются, желания испол-
няются, а гарантом семейного счастья будет гармония в ваших 

сердцах! Желаю каждому из вас приобрести гармонию в душе и 
в жизни! С наступающим Новым годом вас и светлым праздником 

Рождества Христова!
Директор ООО «Амурметалл-Литьё»             В.В. Поддымников

Уважаемые коллеги!
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   Вот и в нашем городе ноябрьское 
заседание коллегии при главе города 
было так же посвящено проблеме ох-
раны окружающей среды. И несмотря 
на то что металлургия является наи-
более «грязным» производством, ООО 
«ТОРЭКС-ХАБАРОВСК» был отмечен 
как одно из лучших предприятий в 
области экологической безопасности. 
Это заслуга всего коллектива пред-
приятия, в том числе и сотрудников 
отдела охраны окружающей среды.
 — В ходе реконструкции двух 
электропечей электросталепла-
вильного цеха были выполнены 
масштабные мероприятия природо-

охранного значения, — рассказы-
вает заместитель начальника от-
дела Алексей Дмитриевич Тихонов.
— Взамен устаревшей газоочистки с 
электрофильтрами была смонтирова-
на современная газоочистка фирмы 
«Concast» (Швейцария-Италия) с ру-
кавными фильтрами. Теперь эффек-
тивность газоочистки достигает 99,5 %. 
Ещё существует проблема с оснащени-
ем печи подкрышным зонтом для лока-
лизации неорганизованных выбросов 
и направлением их на очистку. Особен-
но это заметно при запуске печи после 
длительного простоя, когда часть вы-
бросов всё же попадает в атмосферу 
через технологические отверстия и 
крышу цеха. Думаю, что при выводе 
предприятия на полную загрузку эту 
проблему мы обязаны будем решать.
 — Какие виды отходов перераба-
тываются на нашем предприятии?
 — На предприятии разработа-
на программа переработки отхо-
дов металлического производства:
  - металлургический шлак, пере-
рабатывается согласно ГОСТу 3344-
83 «Щебень и песок, шлаковые 
для дорожного строительства»;
    - пыль газоочистки и шлам из от-
стойников блока вторичной очист-
ки после проведения фабрикации 
имеет применение в производстве 
строительных материалов. Совмест-
но с технологами цементных пред-
приятий разработана и обкатана 
технология использования продукта 
шлакопереработки фракции 0,5 для 
производства цемента. Они смогут 
закупать у нас до 50 тысяч тонн в год;
    - окалина используется при произ-
водстве чёрных металлов, лом алюми-
ния несортированный используется 
как раскислитель, при выплавке стали;
      - лом чёрных металлов , скрап чёрных 
металлов, остатки и огарки стальных 
сварочных электродов используются 
в качестве сырья при выплавке стали;
  - бой огнеупоров, использованный 
в металлургических процессах пере-
рабатывается для производства ог-
неупорного кирпича и материалов;

 - отработанные масла очища-
ются на установке регенерации 
масел «PALL» и используются 
повторно в цехах для смазки обо-
рудования, остатки реализуются.   
 — В металлургическом про-
изводстве используется боль-
шое количество технологической 
воды. Как она перерабатывается?
   — В своё время мы провели ре-
конструкцию оборотных циклов и 
теперь у нас технологическая вода 
работает по замкнутой системе. Мы 
прекратили прямые сбросы в водоё-
мы. Раньше мы сбрасывали огромное 
количество технической воды, со-

держание нефтепродуктов в которой 
доходило до 11 мг на 1 литр. Сейчас 
ни каких сбросов мы не производим.
  — Как могут использоваться пере-
работанные отходы в дальнейшем?
  — Перспективное направление — 
это строительство, как самая матери-
алоёмкая отрасль. Там наши продукты 
шлакопереработки могут использо-
ваться в больших объёмах. На встре-
чах с городской администрацией мы 
неоднократно предлагали использо-
вать наши продукты шлакопереботки 
в малоэтажном строительстве. Есть 
площадки, где можно построить це-

лые посёлки, например в районе Хла-
докомбината в сторону озера Мылки. 
Там с помощью нашего шлака можно 
было поднять эту территорию, по-
строить подъездные пути, сделать её 
пригодной и привлекательной. Что-
бы занять достойное место на стро-
ительном рынке возможно создание 
собственной дорожно-строительной 
компании на базе завода, которая 
будет работать на наших инертных 
материалах продвигая их на рынок.
   — Сейчас довольно часто подни-
мается вопрос о несанкциониро-
ванных свалках. На сколько наш 
город погряз в этой проблеме?
   — Я считаю, что возникновение 
несанкционированных свалок было 
предсказуемо и возникают они от 
того, что изменилось государственное 
администрирование в рамкам меро-
приятий снижения нагрузки на малый 
бизнес, а именно отчётность малых 
предприятий перед налоговыми ор-
ганами. Так как это затратное меро-
приятие, включающее в себя вывоз и 
размещение, то у недобросовестных 
предпринимателей возникает соблазн 
недовезти отходы до санкционирован-
ного полигона, а выбросить у обочины, 
в лесу и т д. В тоже время всё вни-
мание и любовь надзорных органов 
сосредоточились на таких крупных 
предприятиях как наше, где все тре-
бования экологической безопасности 
и так соблюдаются в полном объёме. 
Но я уверен, что всё вернётся к преж-
ним правилам, либо мы и дальше будем 
созерцать сплошные помойки и жало-
ваться президенту на них. И здесь го-
ворить о культуре и воспитании нации 
неуместно. Изучая опыт зарубежных 
развитых стран могу сказать, что лишь 
строгое экономическое наказание 
стимулирует к природоохранной дис-
циплине как граждан так и бизнес.
  — Есть ли решение проблемы                
бытовых отходов?
      — В нашей стране повсеместно в 
качестве упаковки используется пла-

стик, в то время как за рубежом уже 
переходят либо на бумагу, либо на 
растительную упаковку с небольшим 
сроком естественного разложения или 
с возможностью переработки. У нас в 
городе хорошо решена проблема ути-
лизации аккумуляторов, нефтеотхо-
дов, макулатуры, отработанных ртуть-
содержащих ламп, но бытовые отходы 
просто захораниваются. И количество 
этих свалок растёт с каждым годом всё 

больше и больше. По данным 1996 года 
в Комсомольске-на-Амуре производи-
лось около 26 тысяч тонн отходов. В 
2017 году эта цифра выросла до 300 
тысяч тонн в год. Экология — это мы, 
и мы все несём ответственность за 
состояние окружающей среды. Эти во-
просы должны контролироваться госу-
дарством. В том числе экономически, с 
помощью дотаций и преференций биз-
несу занимающемуся переработкой и 
вовлечением в хозяйственный оборот 
отходов производства и потребления. 

Вопрос сохранения окружающей сре-
ды — это глобальная проблема ми-
рового масштаба. Ярким (точнее пё-
стрым) примером может быть большое 
тихоокеанское мусорное пятно. За сто-
летие в водах Тихого океана  течени-
ями нанесло огромную массу мусора. 
Сегодня площадь этого мусорного пят-
на сравнима с площадью США. По со-
держанию эта свалка напоминает суп 
из пластика, часть  которого опусти-

лась на дно. Поэтому действительные 
масштабы загрязнения никто не знает.
Теперь, как ни когда назрела необхо-
димость всеобщей планетарной убор-
ки. Но пока оружием в битве за эко-
логически чистое будущее, являются 
лишь назидательные плакаты (пусть 
даже и с толстым древком), проблема 
останется без решения. А выраже-
ние «будет что вспомнить на свал-
ке», приобретёт буквальный смысл.

Руслан БОГУСЛАВСКИЙ 

Текущий год объявлен годом экологии. В этой связи по России прокатилась волна из мно-
жества конференций, круглых столов, научно-практических семинаров и других агита-
ционных мероприятий. В тоже время, проблема экологии не находит решения и всё более 
усугубляется.

ЭКОЛОГИЯ — ЭТО МЫ
Год экологии 2017

21 декабря 2017года

Ольга Увкина
производит фильтрацию 

Юлия Кутеминская
определяет жёсткость воды 

Сотрудники лаборатории 
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   Мама — это единственный в мире 
человек, который нас искренне лю-
бит, такими какими мы есть. Что 
бы ни случилось, она всегда рядом, 
всегда поддержит и поймёт, всегда 
чувствует когда больно и обидно... 
С самого рождения она оберегает и 
защищает. Как не спит ночами, когда 
болеем, губами снимая жар со лба. 
Как радуется первым успехам: первый 
зуб, первый шаг, первая ложка каши, 
первая пятёрка в школе... и вот мы 
уже выросли, а она до сих пор чутко 
спит, слушая как сопит твой носик.   
   Мама — это лучшая и сложная 
профессия на земле, это ежеднев-
ный труд, полный забот и беспокой-
ства о благополучии своего ребёнка.
ПРАЗДНИК
   День матери ежегодно отмечает-
ся в последнее воскресенье ноября 

— в этом году он выпал на 26 число.
Установленный Указом Президента 
Российской Федерации Б.Н. Ельцина 
№ 120 «О Дне матери» от 30 января 
1998 года, воздавая должное материн-
скому труду и их бескорыстной жертве 
ради блага своих детей. С инициати-
вой учреждения Дня матери выступил 
Комитет Государственной Думы по 
делам женщин, семьи и молодёжи.
НА ЗАВОДЕ
   27 ноября в музее Трудовой сла-
вы «Амурметалл» ветераны завода 
и гости отпраздновали День мате-
ри. В скромной обстановке звучали 
слова благодарности, песни и стихи 
посвящённые всем женщинам, кто 
гордо носит имя мама и бабушка.
     — Мама — самый прекрасный, 
добрый, родной человек. К ней мы 
всегда приходим в гости и за чашеч-

кой чая делимся своими радостями 
или проблемами, с мамой принимаем 
правильное решение, — рассказы-
вает директор по персоналу и об-
щим вопросам Светлана Светличная. 
  — От всего сердца, дорогие дамы, 
хочу поздравить вас с Днём матери. 
Пожелать вам крепкого здоровья, люб-
ви, благополучия. Чтобы ваши дети 
и внуки одаривали вас вниманием 
и заботой, а в доме царил мир и уют.
СПАСИБО, МАМА!
   Среди многочисленных праздников, 
отмечаемых в нашей стране, День ма-
тери занимает особое место. В этот 
день, да и в любой другой не скупи-
тесь на слова благодарности для своих 
родных, ведь время так неумолимо. 
Спасибо вам, родные! За вашу любовь, 
добро, нежность и ласку. С праздником!

Ирина РЫЖИК

    По уже сложившейся традиции в 
этот день состоялось праздничное ше-
ствие и митинг. В них приняли участие 
представители трудовых коллективов, 
в том числе и металлургический завод 
«ТОРЭКС-ХАБАРОВСК», а также моло-
дёжные и спортивные организации, 
студенчество, общественность города. 
Движение колонны началось от про-
спекта Мира 38 в 11.00 и закончилось 
на площади у Драматического театра, 
где состоялся митинг, на котором с 
поздравительно-патриотическими ре-
чами выступили представители мест-
ной власти и общественности. После 
этого перед комсомольчанами, высту-
пили творческие коллективы города.

Соб.корр.

День народного единства отмечают 4 ноября по всей России. Это один из самых моло-
дых государственных праздников. Учреждён праздник в честь событий 1612 года, когда 
ополчение под предводительством Минина и Пожарского освободило Москву от польских 
захватчиков.

ПРАЗДНИЧНЫЙ МАРШ

Когда стала писать эту статью, я поняла, что в голове тысячи слов 
и все про самого родного и дорого мне человека, — про маму. Казалось, 
простое слово, всего четыре буквы, а сколько в них тепла, будто они 
ласково обнимают меня и наполняют моё сердце теплотой, нежностью 
и покоем.

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
Листок календаря

День народного единства
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4
Год экологии

   Акция по сбору старых, отра-
ботавших своё время батареек 
– инициатива хабаровских эко-
логов. Краевое отделение Все-
российского общества охраны 
природы проводит её ежегодно. 
Обычно среди школьников. Од-
нако в этом году сбор батареек 
получил статус федерального ха-
рактера. Акцию включили в госу-
дарственный план мероприятий 
по сохранению экологии. Так из 
стен школ акция вышла на уро-
вень промышленных предприятий.
   Батарейки – это самая настоя-
щая скрытая угроза. За счёт того, 
что процесс распада в них про-
текает незаметно, мы не видим 
опасности. Однако в процессе 
разложения они выделяют такие 
тяжёлые металлы как цинк, никель 
и кадмий. Они оседают в организ-
ме и влияют на развитие онко-
заболеваний, - говорят экологи.
   Инициатива нашла поддерж-
ку среди и наших работни-
ков завода. Участие приня-
ли 12 цехов (подразделений). 

    — Когда я узнала о соревнова-
нии, то решила поддержать иници-
ативу и предложила коллегам по 
цеху поучаствовать и снизить не-
гативное воздействие опасных от-
ходов (батареек) на окружающую 
среду. Самой активной поддерж-
кой в поставленном вопросе ста-
ли представители электрослужбы 
цеха, за что им большое спасибо.  
Несли все и отовсюду: из цехов, 
кабинетов. Коллектив ИТР заме-
нил старые батарейки в домашней 
утвари — рассказывает самый ак-
тивный участник экономист-бух-
галтер ЭСПЦ Александра Белова.
   Обложившись батарейками и 
аккумуляторами, 10 ноября мы 
подвели итоги соревнования:

ЭСПЦ 42,335 кг
ЭРЦ 18,603 кг
УИТ (участок 
связи)

11,562 кг

СПЦ 2,206 кг
ОООС 1,334 кг
ЭТЛ 0,832 кг
ОХО 0,460 кг
ГО и ЧС 0,440 кг
Неизвестный 0,440 кг
УБ 0,356 кг
ОК 0,352 кг
ОТК 0,144 кг
ИТОГО: 79,064 кг

   Самые активные цеха и подраз-
деления, собравшие наиболь-
шее количество батареек были 
награждены дипломами, а ЭСПЦ 
получил ещё и сладкий приз.
Собранные батарейки после окон-
чания соревнования были вы-
везены на утилизацию, так как 
одна батарейка загрязняет при-
мерно 20 квадратных метров по-
чвы и несколько сотен литров 
воды — это ареал обитания од-
ного ёжика, двух кротов, пары 
тысяч дождевых червей и одной 
лисы, которая уютно обустроилась 
на территории нашего завода.

Подготовила Ирина РЫЖИК 

В начале ноября на предприятии ООО «ТОРЭКС-ХАБАРОВСК» прошло соревнование по сбору 
отработанных батареек. Благодаря неравнодушным работникам завода мы собрали 
более 79 килограммов «опасных отходов».

ЕСЛИ СЕЛА БАТАРЕЙКА...

3 место УИТ (участок связи)
2 место ЭРЦ

1 место ЭСПЦ

Местный житель 
нашего завода

Твои люди, завод

«Вот он идёт» — сказали мне 
в цехе, показывая на человека, 
идущего по галерее у АКП. Бы-
страя походка, уверенные движе-
ния. «Неужели это Лапицкий?» 
— спросил я себя. Ни как не 
скажешь, что он разменял вось-
мой десяток лет жизни. Вот всем 
бы столько энергии и жизнелю-
бия. После общения с ним ещё 
больше удивляешься потенциалу, 
скрытому внутри этого человека.
   В трудовой биографии Виктора 
Алексеевича много неожиданных 
поворотов. После семилетки закон-
чил мореходное училище, а затем 4 
года работал в Морфлоте, дальне-
восточном пароходстве. Был ма-
тросом первого класса. Потом при-
ехал обратно домой, на станцию 
Болонь. Через некоторое время 
поступил в техникум в Комсомоль-
ске-на-Амуре на специальность 
механика. После довелось пора-
ботать водителем, газорезчиком.
 — На завод я поступил в 1968 году 
старшим оператором УНРС — рас-
сказывает В.А. Лапицкий. — Когда 
Амурсталь стали преобразовывать 
в Сталь-Ха ушёл служить в милицию 
Спец ВОХР стрелком. Прослужил 

там 4 года. Мне тогда исполнилось 
68 лет. Как то на улице повстречал 
Сибирцева и он предложил мне 
вернуться на завод. Вернувшись 
проработал некоторое время в ох-

ране завода. Когда же образовал-
ся Амурметалл меня пригласили 
обработчиком на новую слябовую 
машину. Но через некоторое вре-
мя начался кризис, машину за-
консервировали и меня перевели 
слесарем на электросталеплавиль-
ную печь. Это было в 2010 году.

Но, как говориться, не одной ра-
ботой жив человек. Есть у Викто-
ра Алексеевича увлечение всей 
жизни, — музыка и танцы. И не 
просто хороводы под мелодичные 
напевы, а стэп, где требуется бы-
строта движений и чувство ритма.  
 — На конкурсе программы «Играй 
гармонь», который несколько лет 
назад проходил в посёлке Солнеч-
ном, наша группа «Родная сторо-
нушка» заняла первое место, сре-
ди 33 коллективов, — продолжает 
Виктор Алексеевич. — И сейчас 
мы везде занимаем первые места. 

Участвуем в городских конкурсах, 
в различных социальных про-
граммах. Также играю на баяне.
    —  Где вы получили музыкальное 
образование?
  — В музыкальной школе я не 
обучался. Нотную грамоту изучал 
сам. Когда учился в пятом клас-
се отец подарил мне гармошку и 
я сам начал подбирать мелодии, 
изучал ноты. Сейчас могу сразу 
сыграть услышанную мелодию на 
слух. Кроме этого ремонтирую 
баяны, аккордеоны, но не на про-
дажу. Сейчас у меня в гараже 6 
баянов, отремонтирую и кому-ни-
будь отдам. Пусть ещё послужат, 
порадуют людей своим звучанием. 
    — В чём секрет вашей жизнен-
ной энергии?
  — Возможно в том, что я всё время 
среди людей. Здоровье отличное, 

не курю, выпиваю только по празд-
никам. А там, если я баян взял, то из 
рук не выпускаю. Тогда люди бро-
сают пьянку, начинают петь и тан-
цевать. Я и сам пою. Бывает мы на 
концертах по двадцать песен поём 
за раз. Так что стареть некогда.
 Про талантливых людей говорят, 
что они талантливы во всём. Любое 
дело им по плечу. Виктор Алексее-
вич Лапицкий — показательный 
пример этого изречения. Матрос, 
слесарь, автомеханик, милиционер, 
металлург, танцор и музыкант — 
это неполный список его умений 
и навыков. И если бы потребова-
лось освоить ещё одну профес-
сию, то он смог бы это сделать без 
особых затруднений, невзирая на 
возраст. Потому что у него есть 
ещё один талант — талант жить.

Руслан БОГУСЛАВСКИЙ 

НЕКОГДА СТАРЕТЬ
Возраст — это состояние души или количество прожитых лет? Слесарь ЭСПЦ Виктор Алексеевич 
Лапицкий, которому 29 ноября исполнилось 80 лет, своей энергией и отменным здоровьем дока-
зал, что возраст — это лишь цифра, но ни как не внутреннее состояние человека.
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    И это правильно, ибо вся профес-
сиональная и воспитательная дея-
тельность актива инженерно-пе-
дагогических работников СГПТУ 23 
— одного из лучших в былые годы 
в Комсомольске-на-Амуре, Хаба-
ровском крае, — была неразрыв-
но связана с трудовой биографи-
ей единственного на российском 
Дальнем Востоке металлургическо-

го предприятия. Многие из бывших 
воспитанников базового училища 
стали впоследствии золотым фон-
дом всех поколений амурских ме-
таллургов, достойно выдержавших 
суровые испытания военной и по-
слевоенной поры, испытавших ра-

дости трудовых свершений пери-
одов 60-80-х годов, наполненных 
яркими победами в творческих 
поисках путей освоения современ-
ных технологических процессов, 
увеличения проектных мощностей 
сталеплавильных и прокатных 
агрегатов, улучшения качества 
производимой металлопродукции.
   Созданное по приказу Главного 
управления Трудовых Резервов 
страны 21 ноября 1942 года школа 
фабрично-заводского обучения 
№5 в первые годы  учебной дея-
тельности неоднократно меняла 
свои наименования (от ФЗО-5, 
РУ-16, ТУ-3, ПТУ-23 до СГПТУ-23), 
учебные программы, рассчитанные 
на потребности цехов строящегося 
завода в профессиях металлургов.
Поначалу училище размещалось в 
одном из бараков заводского по-

сёлка по улице Чернышевского. 
Первым директором учебного за-
ведения был назначен Н.А. Клягин, 
работающий в этой должности до 
1948 года. За годы Великой Оте-
чественной войны ФЗО-5, а затем 
и РУ-16 провели четыре выпуска 
подручных сталеваров, операто-
ров прокатных станов, разливщи-
ков стали, каменщиков-огнеупор-

щиков, станочников, электриков.
   Из воспоминаний ветеранов—
амурсталевцев: 15 февраля 1942 
года в торжественной обстанов-
ке состоялся выпуск первой плавки 
мартеновской печи №1. Сполохами 
ярких отблесков расплавленно-

го металла были озарены лица 
строителей, монтажников, ме-
таллургов, почётных гостей, и 
небольшой группы 15-16-летних 
подростков — недавних школь-
ников, сумевших попасть на тор-
жество. Среди подростков были 
Лёша Башкиров, Ваня Никаноров, 
Паша Шмельков, Коля Гусев, Коля 
Лисица. Покорённые незабыва-
емой картиной выпуска плавки 
поселковые парни и их одно-
классницы уже осенью пришли в 
ФЗО-5 с заявлениями о приёме на 
учёбу. Да разве могли эти дети 
войны предполагать тогда, что 
их дальнейшие судьбы будут на-
всегда связаны с «Амурсталью»?
   В 1951 году тогдашнее РУ-16 за-
няло оба современных двухкор-
пусных здания по улице Ремеслен-
ной, 3. В зданиях были размещены 

7 мастерских со станочным обо-
рудованием, 11 учебных кабине-
тов, компьютерный и спортивный 
залы. В гараже — стоянки для 
автотранспорта. Училище стало 
готовить для завода подручных 
сталеваров, операторов прокат-
ных станов, каменщиков-огнеу-
порщиков, стропальщиков, маши-
нистов электромостовых кранов, 
станочников, электромонтёров и 
электромонтажников, лаборан-
тов-аналитиков для ЦЗЛ и даже 
младших воспитателей для завод-
ских детских садов. За десятиле-
тия СГПТУ-23 подготовило более 
11 тысяч квалифицированных 
специалистов, многие из которых 
в дальнейшем продолжили учёбу в 
горно-металлургическом технику-
ме и политехническом институте.
    В 1976 году базовое СГПТУ-23 было 
удостоено ордена «Знак Почёта».
Заводское профтехучилище гор-
дилось многими своими питом-
цами, награждёнными высокими 
правительственными наградами. 
Комсомольчанам, Хабаровскому 
краю, предприятиям отраслевого 
министерства были хорошо из-
вестны трудовые заслуги стале-
варов мартеновского цеха завода 
«Амурсталь» А.М. Войтовича — 
депутата Верховного Совета РСФСР, 
первого в Комсомольске-на-Амуре 
Героя Социалистического Труда, 
А.Н. Кружаева — депутата Вер-
ховного Совета СССР, М.И. Положе-
ева, которому по итогам Всесоюз-
ного соцсоревнования 1952 года 
было присвоено звание «Лучший 
сталевар страны», заслуженного 
металлурга РСФСР вальцовщика 
А.И. Гирича, кавалеров ордена 
Ленина, операторов прокатного 
стана В.С. Лукьянчикова и У.А. 
Скатчиковой-Лукьянчиковой, ка-
валера орденов Трудовой Славы 
ΙI-й и III-й степеней формовщи-
ка литейного цеха А.Л. Панькова, 
кавалера ордена «Дружбы наро-
дов» вальцовщика К.М. Самара. 
Многие другие бывшие выпуск-

ники СГПТУ-23 были награждены 
орденами и медалями за само-
отверженный труд в годы войны.
Трудно переоценить заслуги инже-
нерно-педагогических работников 
СГПТУ-23, обеспечивших подго-
товку квалифицированных специ-
алистов для завода «Амурсталь», 
воспитавших недавних школь-
ников и молодых рабочих в духе 
верности профессии металлургов.
   Одним из опытных мастеров про-
изводственного обучения по пра-
ву считают Валентину Васильевну 
Хорошеву, работавшую в училище 
с 1969 года, награждённой Зна-
ком «Отличник профтехобразова-
ния» и медалью «Ветеран труда».
Директор ПУ-23 с 2001 года Ната-
лья Владимировна Данилова — 
выпускница училища 1979 года. До 
этого назначения она несколько 
лет работала машинистом кра-
на в мартеновском цехе, затем 
производственным мастером ПУ-
23. Без отрыва от производства 
окончила пединститут. Имеет 
звание «Почётный работник на-
чального профтехобразования».
Элеонора Петровна Павлен-
ко — преподаватель истории, 
в ПУ-23 работала с 1978 года, 
имеет звание «Отличник про-
фтехобразования», награжде-

на медалью «Ветеран труда».
Галина Ильинична Ситникова — 
выпускница СГПТУ-23 1980 года. 
Работала машинистом крана на 
заводе «Амурсталь». В 1976 году 
окончила КнАПИ. С 1991 года ра-
ботала в ПУ-23 мастером произ-
водственного обучения. С 2001 
года работала зам. директора по 
учебно-воспитательной работе.
Лидия Ивановна Сюськина — вы-
пускница ПУ-23 1967 года, рабо-
тала машинистом крана на заводе 
«Аурсталь». В 1976 году окончила 
КнАПИ, работала в ПУ-23 препо-
давателем спец дисциплины. В 
2001 году была назначена зам. 
директора СГПТУ-23 по учеб-
но-производственной работе. 
Награждена Почётной грамотой 
Министерства образования РФ.
   С 2007 года, после вывода из экс-
плуатации основных цехов завода 
«Амурсталь», базовое СГПТУ-23 
прекратило свою работу по обу-
чению и воспитанию кадров ме-
таллургических профессий и было 
реорганизовано. Но в памяти всех 
поколений амурских металлур-
гов хранится глубокое уважение, 
почтение к заслугам преподава-
тельского коллектива СГПТУ-23.

Юрий ЛУКЬЯНОВ, ветеран труда 
завода «Амурсталь»

5
Истории строки

В конце ноября нынешнего года исполнилась бы знаменательная дата совместной деятельности первенца дальневосточной металлур-
гии и его базового учебного центра — среднего городского профтехучилища №23, которое в обиходе привычно именовали ёмкой и звучной 
фразой — кузницей рабочих кадров завода «Амурсталь».

РОДИНОЙ НАГРАЖДЁННЫЕ 

Выпускники ПУ-23
1957 год

А. К. Чёрный вручает директору СГПТУ-23 
В.П. Ильченко орден Знак Почёта

1938 г. Казарма строителей.  В 
1940 году передали для ФЗО-5
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Министерство промышленности и транспорта края информирует 
о том, что на базе министерства инвестиционной и земельно-иму-
щественной политики края работает Колл-центр для оказания кон-
сультативной помощи гражданам по общим вопросам, связанным 
с реализацией Федерального закона от 01.05.2016 № 119-ФЗ « Об 
особенностях предоставления гражданам земельных участков, нахо-
дящихся в государственной или муниципальной собственности и располо-
женных на территориях субъектов Российской Федерации, входящих 
в состав Дальневосточного федерального округа, и о внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

Обращения граждан принимаются по единому телефонному 
номеру: 8-800-100-51-22.

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК



6
С Новым годом!

11 ноября свой юбилей отметила лаборант 
ХиСА Людмила Леонидовна Катаева.
Коллектив лаборатории от всей души 
поздравляет Людмилу Леонидовну с 
юбилеем и шлёт ей свои пожелания:

Много слов хороших

Хочется сказать,
Счастья и здоровья
В жизни пожелать.
Сердцем и душою
Вечно не стареть

И прожить на свете 
Много-много лет!

* * *

Коллектив электросталеплавильного 
цеха от всей души поздравляет с 
днём рождения слесаря-ремонтника 
Андрея Сергеевича Ярыгина, 
который он отпраздновал 13 ноября.

Пусть будет в жизни всё в порядке: 
С семьей, с финансами, с здоровьем. 

Желаю жить всегда в достатке, 
Быть окружёнными любовью. 

 
Пусть жизнь летит не очень быстро, 

Желаем, чтоб сбылись все планы. 
Пусть каждый день лишь радость дарит 

И будет он всегда желанным.

* * *

23 ноября встретил свой день 
рождения слесарь-ремонтник 
ЭСПЦ Станислав Валерьевич 
Журбин. Коллектив цеха 
сердечно поздравляет его с днём 
рождения и дарит такие строки:

Здоровья — покрепче, а отпуск — подольше! 
И чтоб кошелёк тяжелей был и больше! 

Начальство пусть будет добрей и щедрее, 
И пусть выходной наступает скорее! 

 
И премий больших, и нескучной работы,  

Пусть даже она вдруг застанет в субботу. 
Желаем ещё и рабочего рвенья, 

Успеха, удачи, любви! С днём рожденья!

* * *

24 ноября инженер по 
подготовке производства РМЦ 
Елена Викторовна Воронкова 
отпраздновала свой юбилей. 
Работники цеха поздравляют её 
от всей души, желают крепкого 
здоровья, благополучия и счастья.
Событие большое — юбилей,

Сердечные примите поздравления!
Желаем верных, преданных друзей,
Любви, заботы, близких уважения!

Здоровья, счастья вам и доброты,
Душевного тепла и понимания!

Пусть сбудутся скорее все мечты,
Исполнятся заветные желания!

* * *
29 ноября отметил свой 80-лет-
ний юбилей слесарь-ремонтник 
ЭСПЦ Виктор Алексеевич Лапицкий. 
Коллектив цеха сердечно поздравля-
ет с юбилеем, желает крепкого здоро-
вья, благополучия и успехов на работе!

С юбилеем, Вам восемьдесят нынче, 
Пусть же в жизни всё будет отлично, 

Пусть хорошие, добрые встречи 
Обогреют Вас в пасмурный вечер. 

 
Пусть беда обойдет стороною, 
И не будет ни грусти, ни горя, 

А по-чаще встречается радость, 
Как рукою снимая усталость!

* * *

Коллектив электросталеплавильного 
цеха от всей души поздравляет 
45-летним юбилеем мастера РМО 
Дмитрия Александровича Гребцова, 
который он отпраздновал 30 ноября.

С днём рождения коллега, 
Спешим поздравить мы тебя! 

Пожелаем тебе чуда, 
Счастья, мира и добра. 

 
Пусть работа будет в радость, 

И зарплата на ура. 
Пусть живётся тебе в сладость, 

Не печалься никогда!

* * *
6 декабря исполнилось 60 лет началь-
нику участка автоматики Александру 
Григорьевичу Кизиль. Коллектив сорто-
прокатного цеха от всей души поздравля-
ет Александра Григорьевича с юбилеем, 
желает ему крепкого здоровья, семейного 
благополучия удачи в делах и на работе!

Пусть юбилей несёт лишь счастье,
Ни капли грусти, ни одной слезы,
Душевного богатства и здоровья

Желаем мы от всей души.
Желаем радости огромной,

Счастливых и прекрасных дней,
Чтоб ваша жизнь была согрета 

Заботой внуков и детей. 

От всей души!
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С большим уважением и теплотой мы поздравляем юби-
ляров декабря и января – бывших работников нашего заво-
да, ушедших по возрасту на заслуженный отдых и состоящих на 
учёте в первичной ветеранской организации «Амурметалл».
В  э т и  д в а  з и м н и х  м е с я ц а  2 017-2 018  го д а  21  в е т е ра -
н о в - м е та л л у рго в  о т м е т я т  с в о и  з н а м е н ат е л ь н ы е  д ат ы :
Самого почтенного возраста достигнет в декабре месяце Анастасия 
Ивановна Котельникова (ЦТНП). Она отпразднует 95-летний юбилей.

90-летний день рождения встретят Надежда Романовна 
Почерняй (ЦВС) и Галина Петровна Веденеева (Электроцех).
Юбилейную 85-летнюю дату  отметят Александра 
В а с и л ь е в н а  Ш м о р г у н о в а  ( Р М Ц 1 ) ,  Н и н а  И в а н о в н а 
Плешкова (ОТК) и Рима Ивановна Цицина (З\управление).
80-й день рождения встретят Лидия Кирилловна Бакаева (ОТК), 
Елена Ивановна Богодухова (ДДУ), Любовь Николаевна Клешкова 
(Прокат 1),  Любовь Ивановна Токарь (Прокат 2), Евгений Яковлевич 
Воловодик (Прокат 1) и Анатолий Дмитриевич Набоков (Прокат 1).
75-летнюю юбилейную дату отметят Людмила Степановна 
Солонникова (РСЦ), Нина Фёдоровна Баранова (Литейный), 
Галина Ивановна Буланова (З/управление), Эльвиатта Мадестовна 
Кучеренко (З/управление) и Вера Васильевна Худякова (ОТК).
Юбилейную 70-летнюю дату встретят Лидия Николаевна 
Михайлова (ОТК), Юрий Яковлевич Прилепский (ЖДЦ), Валентина 
Сергеевна Усачёва (Прокат 1) и Александр Николаевич Яковлев (ЭСПЦ 1).
6 5 - й  ю б и л е й н ы й  д е н ь  р о ж д е н и я  о т -
п р а з д н у е т  Н и к о л а й  М и х а й л о в и ч  З а й ц е в  ( Э С П Ц  2 ) .
Совет первичной ветеранской организации «Амурметалл» от 
всей души поздравляет юбиляров декабря и января с юбилей-
ными датами в их жизненных биографиях и желает каждому 
из них здоровья, неиссякаемой бодрости, семейного благо-
получия, внимания и заботы родных, близких, товарищей по 
прежней работе на нашем металлургическом предприятии.

Председатель Совета ветеранов «Амурметалл» В.Я. Киринович

Юбиляры декабря и января

Желаем каждому нашему энергетику
По отдельному тёплому кабинетику,

И бесперебойного энергопитания
Во вверенных каждому объекте и здании.

Желаем для каждого — искренних почестей,
Авторитета, признания в обществе,

Побольше зарплаты и всяческих льгот.
Пусть каждый из них в процветанье живет!

С Днём Энергетика!

   Хороший спокойный год для тех, кто 
искренне понимает и чувствует Собак. 
Конфликты могут возникнуть только в 
том случае, если вы сами их пожелае-
те. Так что приготовьтесь к мирному 
и комфортному сосуществованию со 
всеми окружающими вас людьми. Как 
утверждает китайский гороскоп, в 2018 
году утихнут многие распри и споры. 
Люди будут более склонны к взаи-
мопониманию и решению проблем, 
заглохнут кризисы. Даже природа по-
старается не преподносить неприят-
ностей. Ждём мирного и счастливого 
года для всех знаков Зодиака. В этом 
году можно успешно создать семью, 
добиться успеха на работе и вообще 
быть активным во всех отношениях.
Этот год будет хорошим для тех, кто 
мечтает избавиться от вредных при-
вычек и желает хорошо потрудиться.    
Для вас будут созданы все условия – 

очень много положительных эмоций 
и спокойствия во всём. Работайте с 
удовольствием, и вы получите до-
стойный результат. Интересно и то, 
что несмотря на разительную разни-
цу между характерами всех знаков 
Зодиака всем гарантировано бле-
стящее будущее только при одном 
только вашем желании трудиться.
   Овнам нужно готовиться к переменам 
в жизни, вы будете энергичны и пред-
приимчивы. Успех вас ждёт уже весной, 
далее в ваших силах его закрепить.
 Тельцы, ставьте перед собой ре-
альные планы, год напряжён-
ный и сложный, постарайтесь 
сделать переоценку ценностей.
 Близнецы, займитесь семейными 
делами, приведите их в порядок, 
поставьте себе цель всё сделать до 
мая текущего года, потому что позд-
нее ваша энергия пойдёт на спад.
 Раки будут очень осторожны и 
предусмотрительны, они немного обо-
жглись на молоке и теперь дуют на воду. 
Вас ждут приятные встречи с прошлым.
   Львы запланировали большие пере-
мены в жизни, у вас будет много по-
лезных встреч и знакомств. Смело пу-
скайтесь в новый путь, вас ждёт успех.
 Умеющие всё просчитывать и эко-
номить Девы отлично справят-
ся с сомнениями и смогут при-
нять правильное решение. Кстати, 
в личной жизни всё в порядке!
   Весы справятся со всеми задачами 
в этому году, даже если ставятся до-
вольно высокие цели. Смело приоб-
ретайте недвижимость и работайте.

   Год для Скорпионов начнётся с пе-
реустройства личного времени. Просто 
начните новую жизнь и всё получится.
  Стрельцы в год Собаки смогут ув-
лечь за собой многих последовате-
лей, может быть, вам стоит открыть 
новое дело или удариться в полити-
ку? Вас ждёт баснословный успех.
   Козероги поставят слишком высокие 
планки, смогут ли они добиться успеха – 
теперь зависит только от их работоспо-
собности. Весной вас ждёт романтиче-
ское увлечение, так может это любовь?
   Очень хороший год для Водолеев, не 
старайтесь всё время трудиться, пора и 
отдохнуть. К концу года можно начать 
что-то новое, успех вам гарантирован.
  Рыб ждёт немного опасное ро-
мантическое приключение на сто-
роне, во всех других отношениях 
всё стабильно и почти безупречно.
   Всем знакам Зодиака гарантируется 
карьерный рост, если вы трудолюбивы 
и можете находить мудрые решения. 
Вы сумеете уживаться даже со своими 
бывшими противниками. Год уникаль-
ный во всех отношениях, используйте 
выпавшие вам возможности и полу-
чайте давно заслуженные награды.
   Интересен тот факт, что в год Соба-
ки могут быть небольшие потрясения 
и «проверки на прочность», и всё 
же год во всём сулит благополучие 
и успех. Удивительный год для всех 
нас, жителей Земли, будьте активны-
ми и предприимчивыми и во всём по-
лучайте удовлетворение, под каким 
знаком Зодиака бы вы не родились.

По материалам интернета

2018— ГОД ЖЁЛТОЙ СОБАКИ

21 декабря 2017года


